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付議案件   
議案第２７号 公の施設の指定管理者の指定に関する意見の申出について 

議案第２８号 石坂洋次郎文学記念館施設運営協議会委員の委嘱について 

議案第２９号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第１１号）に関する意見の

申出について 

議案第３０号 横手市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例

及び横手市教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条

例の一部を改正する条例に関する意見の申出について 

 

議決事項   
議案第２７号 公の施設の指定管理者の指定に関する意見の申出について 

議案第２８号 石坂洋次郎文学記念館施設運営協議会委員の委嘱について 

議案第２９号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第１１号）に関する意見の

申出について 

議案第３０号 横手市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例



及び横手市教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条

例の一部を改正する条例に関する意見の申出について 

 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和２年１１月定例教育委員会を開催

いたします。 

会議録署名委員は、１番加賀谷委員と２番二階堂委員にお願

いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、課長代理、書

記は教育総務課担当にお願いします。 

それでは、３の教育長報告に入ります。１０月１９日から１

１月１５日までの主な参加行事についてご報告いたします。 

        １０月１９日は定例教育委員会、政策会議となっています。 

１０月２０日は横手市小学校外国語教育研修会に参加しまし

た。研修会については明海大学と協定を結んでおり、大学の先

生がオンラインで市内小中学校の先生方向けに講義を行ったと

いうものであります。同じく２０日の令和２年度講師授業視察

では、若い講師が増えてきたこともあり、その授業を視察して

おります。私自身、講師をしっかり理解していかないと、どの

学校にどんな講師を配置するかということについて、イメージ

が湧かないこともあり、このようなことを始めました。 

        １０月２１日、２３日は教育長訪問ということで、これが最

後になります。同じく２３日は議案説明会があり、２８日の臨

時議会に結び付けてのものであります。 

        １０月２７日は横手市校長会の定例会、１０月３０日は言語

活動の充実による学力向上推進事業公開授業がございました。

横手北中学校区において実施され、大変頑張っておられました。 

        １０月３１日はまんが美術館来場者２０万人記念セレモニー

が行われ、参加いたしました。今年は新型コロナウイルス感染

症の影響で客足が減るだろうというのが大方の予想でありまし

たが、学習旅行や修学旅行などで子どもたちに来ていただいた

ということもあり、順調に客足が伸びていったということであ

ります。 

        １１月２日は十文字庁舎と雄物川庁舎の開所式がございまし

た。平屋建てではありますが、立派に完成したと思っておりま

す。 

１１月４日は政策会議、また、第１回郷土資料館運営協議会



がございました。今後、この郷土資料館運営協議会を母体とし、

市内にある資料館の運営についてを主な議題としながら、意見

交換を活発化して進めて参りたいと思います。 

        １１月５日は教頭会、また、５日と６日に令和２年度講師授

業視察、１１月１０日には県南教育長会議がございまして、来

年度の人事方針等の協議がされております。 

        １１月１３日の横手市初任者・新規採用者等指導力向上研修

も今年から始めた新しい事業ですが、初任者や新規採用者が増

えている状況もありまして、横手南小学校の授業力のあるベテ

ランの先生２人の授業を、初任者や新規採用者に見ていただく

という研修も兼ねたものでございます。来年度以降もこのよう

な研修会を開いていかなければと考えているところです。同じ

く１３日に横手市校長会の定例会がございまして、来年度の人

事方針についての説明があったところです。 

        以上、報告を終わりますが、何かご質問がありましたらお願

いします。よろしいですか。 

 

   ないようですので、４の議事に入ります。 

日程第１ 議案第２７号 公の施設の指定管理者の指定に関す

る意見の申出について を議題とします。説明をお願いします。 

 

スポーツ振興課長   ―議案書に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。 

        ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございました

らお願いいたします。 

 

（質 疑）なし 

 

   ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

   ご異議ないようですので、日程第１ 議案第２７号 公の施

設の指定管理者の指定に関する意見の申出について を承認と

させていただきます。 

 

   次に移ります。 



 

日程第２ 議案第２８号 石坂洋次郎文学記念館施設運営協

議会委員の委嘱について を議題とします。説明をお願いします。 

 

 

生涯学習課長   ―議案書に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、ご

質問ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 

（質 疑）なし 

 

ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

   ご異議ないようですので、日程第２ 議案第２８号 石坂洋

次郎文学記念館施設運営協議会委員の委嘱について は承認と

させていただきます。 

 

次に移ります。 

 

日程第３ 議案第２９号 令和２年度横手市一般会計補正予

算（第１１号）に関する意見の申出について を議題とします。

説明をお願いします。 

 

教育総務課長   ―議案書に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、ご

質問ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 

   ありがとうございました。補足ですがＡＬＴの招へい事業に

ついて、１２名いる外国語指導助手のうち、夏に５名が帰国し

ております。通常であれば８月、９月に補充される予定であり

ますが、新型コロナウイルス感染症の影響により日本に入って

来ることができない状態が続いております。最近になって連絡

があり、まだ確定しておりませんが、１月に３名、４月に２名

の方が横手に来ていただく予定となっております。 



 

ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございました

らお願いいたします。 

 

佐々木委員   予算書のほとんどで減額補正となっておりまして、新型コロ

ナウイルス感染症の影響下でこのような状況となっていること

を改めて感じました。予算の金額に関わらずソフト事業が薄く

なっていくのは大変残念ですが、致し方のない事だと思いまし

た。その中で先日、Ｙ２プラザで開催されました中学生のビブリ

オバトル、それから平鹿図書館の夜の図書館に行ってみました。

主催された方、参加された方、その事情をわきまえながら皆さ

ん楽しんでおられました。ビブリオバトルは予想された参加者

を超えたようで、資料を追加して配っておられましたので、良

かったなあと思って見ておりました。また、それぞれ見ており

ますと、主催の方がすごく色々なことに気を配りながら会を運

んでおりましたので、つくづく感謝だなあと思って見ておりま

した。 

 

伊藤教育長   ありがとうございます。そのように前向きに捉えていただけ

ると大変ありがたいなあと思います。どうしてもお年を召した

方々が主体の会は、参加をご遠慮願っているような状況が未だ

にあり、また、居住地が大きく異なる方々が集まる可能性があ

るものについても、出来るだけ避けているという状況がござい

ます。子どもたちが主体の会は、できるだけ行いたいというこ

とで、スポーツ振興課や生涯学習課も色々な対策を講じながら、

また、細心の注意を払いながら開催しているという状況にあり

ます。今また、第３波が来ているようで、今後はまた不透明に

なろうかなという状況です。学校でも先日、教育指導部長、教

育指導課長に難儀していただいて、医師会とも連携して、学校

生活における注意点について、改めて冬バージョンのものを作

成して、校長会で配布したところでした。インフルエンザ等の

状況も視野に入れながら、ダブルスタンダードで対応するとい

う方向でありました。 

 

ほかにございませんか。 

 

ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 



―異議なし― 

 

   ご異議ないようですので、日程第３ 議案第２９号 令和２

年度横手市一般会計補正予算（第１１号）に関する意見の申出

について は承認とさせていただきます。 

 

次に移ります。 

 

日程第４ 議案第３０号 横手市特別職の職員で常勤のもの

の給与及び旅費に関する条例及び横手市教育長の給与、勤務時間

その他の勤務条件に関する条例の一部を改正する条例に関する

意見の申出について を議題とします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長   ―議案書に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、ご

質問ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 

（質 疑）なし 

 

ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

ご異議ないようですので、日程第４ 議案第３０号 横手市

特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例及び横

手市教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例の

一部を改正する条例に関する意見の申出について を承認とさ

せていただきます。 

 

   それでは、５ その他 に移ります。 

（１）各課等事業報告をお願いします。 

 

各課長等     ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。各課よりご報告をいただきました

が、何かご質問やご意見ありましたらお願いします。 

 



≪加賀谷委員から生涯学習課に、横手地域で実施の哲学カフェに

ついて資料を送っていただきありがとうございましたとの発言

があった。生涯学習課長から、横手地域には若年層も含め転入・

転出者が多く、このような講座を企画したものであるとの説明

があった。≫ 

 

≪加賀谷委員から図書館課に、雑誌リサイクル市に提供する除籍

済みの書籍について、シールの取扱いにより除籍されているか

どうかの見分けがつかないのではないかという質問があり、図

書館課課長代理から、寄贈されたものを含め、すべての資料を

登録して管理している訳ではないが、廃棄される資料にも誤解

が生まれないように何らかの手立てを検討したいとの回答があ

った。≫ 

 

伊藤教育長   ほかにございませんか。 

 

         ―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、（２）その他に入ります。何かありました

らお願いします。 

 

   ないようですので、これで１１月定例教育委員会を終了しま

す。お疲れさまでした。 

 


